
する必要があります。

　地球の構造からくる地殻（地球の表層）は複数の

プレートならなる。それが移動し

海溝部にもぐりこんだ歪がまさに地震である。

　日本は地震王国である？地震のみでは災害は避け

られない（液状化現象、地盤陥没、ライフラインの

ストップ、火災、津波、建物の倒壊、情報の寸断）

　自宅は倒壊を避けて耐震診断。家具などの固定を

図る。生活必需品など災害対策に備える。

　家族で避難場所の周知と伝言ダイヤルの確認。ま

ずは生命維持の確認。その次がライフスタイルの確認。

　意外と忘れるもの（メガネ、常備薬･･･。）は予備

を用意しておく。正しく恐れてください。

　この機会が皆様にとって良い機会でありますことを

ご祈念申し上げます。

　身近のことから始め地震が来てから考えるのでなく

備えあれば憂いなしです。

　ご清聴ありがとうございました。

　例会報告

●第2371回例会　令和３年12月15日（水）晴
●12月は疾病予防と治療月間
●ロータリーソング　手に手つないで

●出席報告　　会員　　　名中　　出席48名

　　　　　　　出席率64.86％

●ゲスト紹介
ゲストスピーカー　中村公彦防災対策委員会委員

（東名古屋分区2020-21年度ガバナー補佐・名古屋名東ＲＣ）

●ニコボックス
　「本日は卓話にお邪魔しました。」

地区防災対策委員会　中村公彦委員（名古屋名東ＲＣ）

　「地区防災対策委員の中村公彦様、本日は名古屋

和合クラブへようこそ！卓話を楽しみにしてお

ります。ようこそお願いします。」

相羽繁生君、福田哲三君

　「中村公彦さんの来訪を歓迎します。」

横井辰幸君、林　　司君

　「今日の卓話、中村公彦さんにお願いしました。

よろしくお願いします。」　　　　　浅野　洋君

　「メリークリスマス！今年も喰い人の会では大変

お世話になりました。皆様、良いお年をお迎え

下さいませ。」　　　　　　　　　　服部雅紀君

　「くるまニアの会には、大勢の参加して頂きまし

た。中野さんのゲスト「ちょい悪いおやじ」こ

と岸田一郎氏の参加もあり、大変楽しく盛り上

がりました。」

くるまニアの会　幹事　　槇野智之君

　「先日、車マニアの会、盛会でした。旅行を計画

しております。楽しい会です。皆様参加して下

さい。楽しいですよ。」　　　　　　加藤一郎君

　「先日くるまにあの会たいへん楽しかったです。

ありがとうございました。」　　　　中野義識君

　　 本日のニコボックス　　  9件 　  53,000円

　　　累　　　　　計　　　 53件　  708,000円

　内間三好次年度副幹事報告

▽当クラブ行事予定

　・12月22日（水）　例会終了後、理事会を開催致

します。

※理事及び役員のご出席をお願い致します。

　・12月29日（水）・2022年１月５日（水）休会

　・１月12日（水）　通常例会

※ポール・ハリス・フェローのピンを受賞者

の方のボックスにお入れしてあります。

　相羽繁生会長挨拶

　皆さんこんにちは。

　地区防災対策委員会委員で東名古屋分区2020〜

2021年度ガバナー補佐の中村公彦（なかむら きみひ

こ）さんご来訪ありがとうございます。防災関係の卓

話をして頂きます。宜しくお願い致します。

　星がきれいに見えるシーズンが来ました。私はかつ

て星を見ることを趣味の一つにしていましたので、最

近新型コロナウィルスの変異株、デルタ株やオミクロ

ン株と言う言葉を耳にすると、古代文明であるギリシャ

やローマを思い出します。それは星を呼ぶのに、星

座の中の明るい順番に何々座のアルファ星・ベータ星

と言うからです。ちなみにシリウスはおおいぬ座のア

ルファ星です。そう言えば、暦の月の英語表記はギリ

シャ・ローマからきていると記憶していたので、語源

を調べてみました。今月の12月はDecemberですが、

decemはラテン語で10を意味し、decemberとは「第10

の月」のことで す。ちなみに９月は 第７の月

september、10月は第８の月october、11月は第９の月

novemberです。では、12月なのに何故第10の月なの

でしょうか？それはローマの歴では３月が１年の初めの

月だったからのようです。３月から数えて12月は10番目

の月だからDecemberです。調べる前の記憶では、2か

月ずれている理由は、７月・８月に人の名前を入れた

からであるという説でした。７月はJulius Caesar（ユ

リウス カエサル）英語読みをすると（ジュリアス シー

ザー）からJuly、８月はローマ帝国初代皇帝

Augustus（アウグストゥス）からAugustです。これを

機会に勉強できました。

　ところで、それでは残りの六か月の月の名は、何か

らきてるのかと言えば、ローマ神話の神様Janus（ヤ

ヌス）、慰霊祭Februaria（フェブルアーリア）の主神、

Mars（マルス）、Aphrodite（アフロディテ）、Maia（マ

イア）、Juno（ユノ）、但し、アフロディテだけはギリシャ

神話の女神のことで、ローマ神話ではウィヌス英語読

みするとビーナスです。

改めて古代文明の偉大さを感じています。

　ここで先週の間違いを訂正させて頂きます。先週

50年前の出来事としてアポロ17号の話をさせて頂きま

したが、一年間違えていました。1972年の話でした。

申し訳ありません。

　今日は以上でございます。ありがとうございました。

　卓　話

南海トラフの巨大地震に備える
防災対策委員会　中　村　公　彦

（名古屋名東ロータリークラブ所属）

　本日は地区防災対策委員会へ

の卓話依頼を頂き有難うござい

ました。相羽会長、久保幹事

をはじめ和合クラブのそうそうた

る皆様がお見えですので少々緊

張しております。今回は防災対

策委員会て何？と言われると思

い各クラブへお邪魔する機会を

作りご説明することが本目的で

す。ところで先週の12月３日私は大阪市内にいまして

朝方の和歌山県沖の震度５弱を体験しました。実際

は震度３程度でしたがいざというときは何もできないも

のです。

１）２０１７-１８年度神野重行当時ガバナー年度で愛

知県防災部と２７６０地区が相互協力に関する協

定を締結。

２）２０２０-２１年度地区に防災対策委員会発足（準

備活動時間）

３）２０２１-２２年度各分区から前年度の分区幹事を

対象に８メンバーで委員を構成。　

　地区への周知活動に入る。

　又本日は南海トラフの巨大地震が来た時に考えるの

でなく防災という観点より「自助・共助・公助」で

決して国や市町村がすべて守ってくれるわけでなく会

社、家庭の単位で「減災」出来ることを考えなくて

はいけない時代です。

　それには過去の歴史を学び現在を鑑み将来を予測
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